



JEUNESSE – ENSEIGNEMENT

PAR L'ÉQUIPE ÉDUCATIVE DE L'ÉCOLE
COMMUNALE D'ANTHISNES





DES APPRENTISSAGES EN PLEINE NATURE

Les enseignements se font traditionnellement dans des classes mais il y a aussi des apprentissages qui peuvent se réaliser en dehors des murs d'une école.

Les enfants développent ainsi de nombreuses compétences : créativité, autonomie, confiance en soi, respect de l'environnement, esprit d'initiative, travail en équipe, tout en découvrant la nature, la faune et la flore, l'écologie, l'environnement à travers diverses activités et projets.

Les sorties en forêt

A chaque nouvelle saison, les petits de maternelle se rendent en forêt observer les changements, créer avec les éléments naturels, mesurer, comparer, expérimenter, toucher,...

Les classes de dépaysement

Au mois de février, les primaires sont partis en classes de dépaysement à Saint-Hubert où les activités ont été nombreuses et variées (visite d'un parc à gibier pour approcher les cervidés et autres habitants de nos forêts ardennaises, astronomie, visite de la basilique et découverte des légendes de cette ville, classement des animaux et rencontre avec la cigogne noire, jeux nature, géocaching, escape ruche,...).

Les activités et animations

Cette année, dans le courant du mois de mars, plusieurs classes ont participé aux Journées wallonnes de l'eau et ont bénéficié d'animations gratuites : l'asbl Goutte à Goutte a initié les P1/P2 au cycle de l'eau avec « Le grand voyage de la petite goutte ». Les mots-clés comme ruissellement, condensation, évaporation n'ont plus de secret. Les enfants ont réalisé des expériences sur la filtration et fabriqué du savon respectueux de l'environnement.

Toujours dans le cadre des Journées wallonnes de l'eau, les élèves de P1, P2, P3 et P4 sont partis une demi-journée à Hotton, au Centre d'Interprétation de la Rivière, Rivéo.

La visite a débuté par la nouvelle exposition « Stop Invasions ! », une exposition pour découvrir les espèces exotiques envahissantes des milieux aquatiques. Dans un bâtiment semi enterré, bras de rivière et aquariums ont dévoilé aux enfants les poissons d'eau douce dans un cadre unique et surprenant. Ils ont pu rencontrer la tanche, appelée poisson docteur, le brochet au surnom plus affolant de requin de la rivière ou l'épiloche, qui construit un nid pour ses petits.

La visite de ce centre s'est terminée par une petite balade dans de splendides jardins : jardin monastique, mauresque, labyrinthe, renaissance ou encore contemporain pour une petite pause plaisir et détente.

Au mois de mai, tous les élèves de l'école ont également eu la chance de rencontrer un apiculteur de la commune et de découvrir tous les secrets des abeilles et de leur ruche.

Les projets

Les P5/P6 se sont lancés dans un projet développé par « Meuse Saumon 2000 » qui est né d'une collaboration des équipes universitaires des FUNDP, de l'ULg et du Service de la Pêche de la Région Wallonne. L'objectif ambitieux est de rétablir dans le bassin de la Meuse le cycle de vie complet du saumon atlantique. À notre échelle, les élèves de 5/6, ont eu l'occasion de contribuer à sa réinsertion avec le projet « Saumons en classe », proposé par divers Contrats de rivière.

Avec le soutien de Pierre, notre coordinateur de projet, nous avons installé un aquarium qui respecte au mieux les conditions du biotope où vivent les saumons. Nous nous sommes occupés quotidiennement de nos 200 œufs reçus et nous avons pu en observer la transformation en alvins. La dernière phase du projet consistait au relâcher des alvins dans l'Ourthe. Toujours dans le cadre du projet, nous avons eu l'occasion de participer à l'animation « CoSMos – L'Odyssée du saumon » au conservatoire du saumon mosan à Erezée.

Nous espérons désormais que nos alvins pourront se développer pleinement et atteindre leur potentiel pour devenir de magnifiques saumons adultes.

N'oublions pas de rappeler notre projet de potager collaboratif avec cette année encore de l'ail des ours, des tomates, des potirons, de la rhubarbe, des plantes aromatiques... à partager. Nous avons aussi des fraises et des framboises... normalement à partager aussi mais souvent mangées avant de pouvoir vous en proposer.